

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 137 (2016)
Heft: 10

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture de Saint-Maurice

André Barman

En souvenir d'André Barman, parti beaucoup trop tôt, cultiver les jardins de l'Eternité...



André Barman, membre de la section de Saint-Maurice, était un véritable amoureux de la nature. Ancien employé de la « Ciba », visage emblématique du village de Massongex, il passait la plupart de son temps à cultiver et à entretenir les jardins et le verger de sa propriété, véritable havre de paix.

Sa vie était rythmée par les saisons et la générosité de la nature ; champignons, pêche, chasse... Il ne lui manquait plus que des abeilles pour butiner ses arbres fruitiers.

C'est très tardivement qu'il s'intéressa à l'apiculture, en allant aider son fils Jean-Baptiste alors jeune apiculteur, lui aussi membre de notre section.

C'est ainsi qu'une fois à la retraite, il finit par posséder quelques ruches pour pratiquer cette nouvelle passion.

Dédé était un homme généreux, toujours volontaire et présent lorsqu'il fallait donner un coup de main. Il fut un membre apprécié et actif sur lequel le comité de la section pouvait toujours compter.

Au matin du mercredi 8 juin, sans un mot, à l'âge de 66 ans, lors de travaux d'entretien au rucher, Dédé s'est endormi sous un tilleul, escorté de ses amies butineuses pour franchir la nouvelle porte du jardin d'Eden...

Nos pensées les plus chaleureuses pour sa famille.

Dédé tu nous manques.

Tes amis de la section de Saint-Maurice

Société d'apiculture des Montagnes Neuchâteloises (SAMN)

Guy Léchenne

C'est à la période des vacances d'été que Guy nous a quittés. Agé de 85 ans, il était bien atteint dans sa santé. Apiculteur chevronné, il fut actif à la SAMN. Il pratiquait l'élevage à son rucher des Côtes du Doubs. Guy a été aussi inspecteur des ruchers. C'était avec plaisir qu'on le rencontrait. Il avait toujours un

conseil de saison, lui qui savait observer la nature. Il connaissait le bon moment pour chaque intervention dans les ruches.

A sa famille, les membres de la SAMN adressent leur sincère sympathie.

Au nom de la société, Pierre Paratte